



6月8日（土）に、友朋の丘・いぶ樹合同の保護者会交流昼食会が行われました。この日は、午前中に保護者会が行われ、終了後に保護者の皆さん、利用者さん、職員の総勢120名ほどで、昼食を兼ねてジンギスカン鍋を囲んでの会です。前日まで天気が少し心配でしたが、爽やかな天気の中始めることができました。それぞれのグループにわかれ、直径60cmほどの大きなジンギスカン鍋を皆で囲み、交流会はスタートです。

たくさんのお肉や野菜が用意され、大きな鍋で焼き始めると、ジューという音と共に美味し匂いが立ち込め、皆さんお肉が焼けるのを今今かと待っていました。青空の下、皆で食べるジンギスカンはとても美味しかったようで、「おかわづくだやー」「美味しいね！」などと会話も弾み、〆のうどんもジンギスカンのタレが絡み絶品でした。笑顔あふれる交流会で、皆さんお腹もいっぱいになり大満足のようでした。

保護者の方々・利用者さん・職員の交流の場として、来年もまた開催したいと思います。



## 保護者会交流昼食会

# オーボエピアノコンサート

7月15日（月）に、友朋の丘交流ホームで、オーボエ・ピアノコンサートが開催されました。このコンサートは、10年以上続いており、利用者さんが楽しみにしている行事のひとつで、毎年恒例となっています。今回のコンサートは、クラシック曲から始まり、リクエスト曲として、「ミッキーマウスマーチ」「ヤングマン」「世界にひとつだけの花」他5曲（ジブリ・アンパンマンなど）を演奏していただき、その後、演奏者の岩崎さんからのご厚意で、「川の流れのように」「夏の思い出」「ふるさと」と、利用者の皆さんのが大好きな曲もたくさん演奏してくださいました。



すさんだりしていました。演奏が終わるたびに、大きな拍手と歓声が起り、とても楽しい雰囲気の中、演奏者の岩崎さんも利用者さんの歓声に、とても喜んでいました。



楽しい時間が過ぎるのは早く、最後の演奏が終わつた後、もう少し聞きたいと言う利用者さんのアンコールに応えていただき、X Japanの「T e a r s」と言う曲の演奏で、今年のコンサートは終了となりました。

岩崎さんご夫妻には、ご多忙の中来訪いただきありがとうございました。心温まる演奏に癒やされました。来年もまた楽しみにお待ちしていま



## 夏の味覚俱楽部

友朋の丘ひまわり会（自治会）主催のイベントで、利用者の皆さんにとっても楽しみにしている行事のひとつ「夏の味覚倶楽部」が、7月17日（水）に行われました。季節に合わせて行われる恒例行事で、レクリエーションを楽しんだ後に、夏の味覚を頂くというものです。



飛ばす楽しいひと時となりました。



投げゲームでは、お菓子や雑貨などの景品をゲットしようと、皆さん真剣な表情で頑張っていました。ゲームで遊んだ後は、ジュースにかき氷フランクフルトを頂き、暑さを吹き

## つきがた夏祭り

7月27日（土）28日（日）と、月形町の恒例行事「つきがた夏祭り」に参加してきました。

友朋の丘の皆さんは、何日も前からポスターやお知らせのプリントを見て、職員や他の利用者さんと、お



かつた利用者さんへ、お土産に「わあめ」を買って帰りました。普段なかなか食べることがないので、皆さん「おいしいね！」と満面の笑顔でわたあめを食べていました。来年もまた皆さんのが笑顔になれるようになんかの行事に参加していきたいと思っています。



祭りでは、どんなイベントをやっていいのか？行つたら何を食べようかとワクワクしながらとても楽しみにしていました。

当日は、晴れて気温も高くお祭り日和でスタートしました。会場では、目移りするくらいたくさんのお店があり、会場に出掛けた利用者さんは、

ステージで行われていた吹奏楽の演奏を聴きながら、たい焼きやかき氷、ジュースなど大好きな物を購入し笑顔でお祭りを満喫していました。

帰りには、お祭りに参加された

かつた利用者さんへ、お土産に「わあめ」を買って帰りました。普段



なかなか食べる事がないので、皆さん「おいしいね！」と満面の笑顔でわたあめを食べていました。来年もまた皆さんのが笑顔になれるようになんかの行事に参加していきたいと思っています。



祭りでは、どんなイベントをやっていいのか？行つたら何を食べようかとワクワクしながらとても楽しみにしていました。

当日は、晴れて気温も高くお祭り日和でスタートしました。会場では、目移りするくらいたくさんのお店があり、会場に出掛けた利用者さんは、

恒例の盆踊りを行いました。少し早めの盆踊りでしたが、女性の利用者さんの中には、浴衣を着て参加する方もいました。

盆踊りは、やぐらを囲み踊りますが、友朋の丘では、短冊を飾った柳の木を囲み音楽に合わせて皆で踊ります。最後は、お手伝いに来ていた

だいた、日赤ボランティアの方にフルーツをのせた豪華なかき氷を作つていただき、皆で食べました。

七夕祭りにお手伝いいただきました、日赤ボランティアの皆様ありがとうございました。来年もよろしくお願いいたします。



8月8日（木）に七夕祭りを行い

短冊を飾り付けた後は、七夕祭り

す。」「家族が元気に過ごせますように」「美味しいものをたくさん食べられますように」「長生きできますように」「など、たくさんの願い事が書かれていました。皆さんの願い事が叶うといいですね。

# ワークサポートいぶ樹 情報局

## 『いぶ樹 昼食会盛大に開催しました!!』

8月2日（金）毎年恒例となったワークサポートいぶ樹の昼食会が開催されました。自治会にて昼食会の献立やゲームを事前に決定し、当日は自治会役員の皆さんを中心となって食事会の準備を行いました。当日、30℃を越える暑さでしたが焼肉・焼そばを汗を拭きながら食べ、bingo大会で大いに盛り上がった昼食会でした。またひとつ楽しい夏の思い出ができました。



# ベーカリー 萌木 情報局

暑い日が続いてありますが、いかがお過ごでしょうか。

カフェ・ベーカリー萌木もフル回転でパン製造、販売を行ってあります！

今回はベーカリー萌木のパン製造している様子の一部をお見せいたします！



この日はイベントや納品先のパンが多く、たくさん焼きました！

職員が焼いたパンは利用者さんが袋詰めしていきます。

馴れた手つきでパンを入れていきます！

検品作業もしっかりと行い、配達されています。

これからイベントも盛りだくさんなので、ベーカリー萌木のパンを見かけた際にはぜひ、お買い求め下さい♪



皆様のご来店、心より  
お待ちしております♪

# 花の里ひじも園だより

今年の夏も暑い日が続きましたが、あつとう間に朝晩は涼しくなり、夏は過ぎ去ってしまいました。

この夏は、昨年は開催できなかつた「花の里なつまつり」が開催できました。子どもたちは、浴衣に身を包み、かわいらしい姿で、ダンスやうた、年長さんは、初めての和太鼓を発表してくれました。

にぎやかなお祭り会場になつた多目的研修センターでは、子どもたちの大好きな食べ物や、金魚すくい、ヨーヨーすくいなど昔からなじみのある遊びのほか、くじやゲームなども用意して、子どもたちに楽しんでもらいました。何よりも、お父さんお母さんたちと一緒に楽しめて、子どもたちの笑顔もひときわ輝いていました。

卒園した子どもたちも元気な姿を見せてくれました。保護者の皆さんも、たくさん参加してくださいました。様々な世代の方が集まり、夏のひと時を楽しみました。

いつも給食を作つてくださるほくと給食さんは、子どもたちの人気メニュー、ドライカレー、あげたこ焼き、ゼリーなどをつくつてください

ました。今年初めてメニューに加わったみかんゼリーは、給食でも、美味しいと好評です。

月形中学校、月形高校のお兄さんお姉さんや保育士を目指している学生さんもたくさんボランティアに来てくださいって、職員だけでは手が足りない部分をお手伝いしていただきました。月形に来るのは初めてという学生さんもたくさんいました。中学生にもなると卒園した子どもたちも職員と同じようにたくさん働いてくれました。時の流れと頼もしい姿に感動しました。ボランティアの皆様、協賛いただいた皆様、ありがとうございました。

手が足りない部分をお手伝いしていただきました。月形に来るのは初めてという学生さんもたくさんいました。中学生にもなると卒園した子どもたちも職員と同じようにたくさん働いてくれました。時の流れと頼もしい姿に感動しました。ボランティアの皆様、協賛いただいた皆様、ありがとうございました。

園長 豊田 摺子

## 新十津川へのたび

7月5日、4歳児ばら組の子どもたち17名が

JR乗車体験を行いました。石狩月形駅から札沼線の終着駅である新十津川まで乗車し、帰りは鶴沼駅で降り、鶴沼公園で遊ぶ行程です。

花の里こども園では、

昔からJR乗車体験を実

施しており、公共のマナーを知ることや園外で目的をもつて行動するなどのねらいを定めています。

事前活動として、知来乙駅までお散歩に行き、電車を見たり、札沼線の駅名を調べたりしながら、期待を膨らませていた子どもたちです。毎年、新十津川駅前の空知中央病院の保育園の子どもたちと交流を行つており、まだ見ぬお友だちへ、風車のプレゼントを作りながら当日を迎えました。

石狩月形駅には上坂町長をはじめ、たくさんの方々にお見送りに来ていただき、いつもとは違う雰囲気に緊張しながら乗車しました。出発してからは、車窓から見える様々な風景を楽しんだり、事前に学んだ駅名看板を必死に探していました。

新十津川駅では、初めて会うお友だちと走り回つて遊び、あつという間にお別れ。たつた数時間ではありましたが、日常の保育では味わうことのできないたくさんの経験をすることができたのではないでしょうか。

子どもたちには、本物の体験をさせてあげたいと常々思っています。来年で最後となる札沼線。町に電車が通らなくなつても、この経験を忘れないでいてほしいと願つています。

4歳児ばら組担任 竹内



# えいごのじかん



始めたばかりのころは、あまり聞いたことのない英語という新しい言葉に「何言つてるのか全然わからない！」と言っていた子どもたちでしたが、さすが順応性が高く、英語でありますをしたり、歌を歌つたりゲームをしたりなど、今では活動を楽しんでいます。

活動は各年齢に合わせて、3歳児こすもす組では、簡単なあいさつや名前を呼ばれたときに英語で返事ができることを目標に。4歳児ばら組では、アルファベットを活動に取り入れて、文字にも親しみを持つともらいます。そして、5歳児ひまわり組では、英語の絵本の音読に挑戦したり、海外の小学校に実際に手紙を送り、日本以外の世界の文化を知るという活動を行い、英語だけでなくこれから世界で必要になるくる国際社会に目を向けることのできる子どもに成長していくほしいと考えながら活動を行っています。

小学校英語も本格的

## みんなでがんばったお泊まり会



泊まり会に向かっての準備もお家で保護者の方に

に始まつた今、英語教育もますます幼児期から取り組むご家庭や教育機関も増えてきています。幼児期の英語教育でいちばん大切なことは、子どもに「英語つて楽しい！」「もつと英語といふ言葉を知つて話してみたい！」という気持ちを持つてもらうことだと私は考えています。どれだけ英単語を覚えるかやABCが書けるかという勉強ではなく、ゲームをしながら、自然と英語を使つていた！など、子どもだからこそできる生活の中で、自然と身についていくような英語活動を考えていきたいと思つています。

えいごのじかん担当 緒方

お手伝いしてもらいながら自分たちで頑張ることができた様子です。子どもたちが楽しみにしていましたお料理では、カレーに入れる野菜の下ごしらえとお楽しみ肉団子作りを行いました。肉団子の中には秘密の具材を入れます。子どもたちは、先生方が食べたときに驚くことを樂しました。温泉では、自分で髪の毛を洗えるようにお家で練習してきた成果を見せてもらいました。夜になると、自分たちで作ったランプシェードの点灯式を行いました。ランプシェードに明かりがついた瞬間に「きれい」「すごい」と子どもたちから自然と感想があふれました。夜の探検では、初めは強がつていた年長さんでしたが、暗闇の中で、少し怖い思いもして、泣き出してしまう子もいました。しかし、諦めずにお友だち同士で力を合わせ、励まし合いながら課題を乗り越えることができました。怖い思いをした後は、先生に甘えて、ほつとしているお友だちもいました。

お泊まり会を通してお友だちと協力することの大切さや仲間との絆が強まつたひまわり組の子どもたちです。





# 月形町子育て支援センター『みどりのたね』

No.15

## <しろくまちゃんだより>

ようやく厳しかった暑さからも解放され、肌に触れる秋風が心地よい季節となりました。この夏のしろくまちゃんあそびの広場では、絵の具あそびやスライムあそびなどの感触あそびやプールあそび、スイカ割りなど、夏の遊びをたくさん楽しみました。0～1歳児対象のこぐまちゃんあそびの広場では、わらべうたでお母さんとのふれあい遊びを毎回取り入れ、それ以外の活動では外気浴やお水あそびをして季節を感じられる活動を行いました。これから冬へと季節は変わっていきますが、それぞれの季節を感じながら楽しんでいたらと思います。



## <しろくまちゃんあそびの広場（子育て講座）>

- 【対象】満2歳から就学前のこども園に通っていないお子様と保護者  
\*今年度は対象のお子様が少ないため、1歳半頃のお子様もお受けいたします。  
【定員】親子15組 \*前日までのお申し込みが必要です  
【時間】10：00～11：00  
9月 6日（金）親子遠足（こども園2歳児クラスと合同）  
11日（水）運動会ごっこ・園庭あそび 雨天) 小麦粉粘土  
14日（土）運動会（こども園と合同）  
10月 9日（水）園周辺散策・とうもろこしの収穫 雨天) 秋の制作  
16日（水）やきいも・食育  
11月 6日（水）とうもろこしの種取り・ポップコーン作り  
20日（水）雪あそび 雨天) つみ木遊び  
12月 4日（水）クリスマス飾り作り  
18日（水）クッキー作り  
21日（土）クリスマス会（こども園と合同）

## <こぐまちゃんあそびの広場（子育て講座）>

- 【対象】0歳から満2歳前のこども園に通っていないお子様と保護者  
【定員】親子10組 \*前日までのお申し込みが必要です  
【時間】10：00～10：30  
9月18日（水）園庭のお散歩（秋探し） 雨天) 片栗粉スライムあそび  
10月30日（水）運動遊び

11月13日（水）楽器・音楽遊び

12月11日（水）クリスマス制作

しろくまちゃん・こぐまちゃんともに活動の前日10：00までにお申し込みいただき、時間に余裕を持ってお越しください。

## <たのしい☆えいご>

楽しみながら英語を使って遊びましょう！

- 【対象】満2歳から就学前のこども園に通っていないお子様と保護者  
【日程】9月19日、10月31日、11月14日、12月12日 いずれも木曜日  
【定員】親子15組 \*事前のお申し込みが必要です  
【時間】10：15～10：45 ※10：00までにお越しください。

## <おやこDEキッチン>

親子で簡単なお料理をし、おいしくいただきます！

- 【対象】0歳から就学前までのこども園に通っていないお子様と保護者  
【日程】9月25日（水）、11月27日（水）  
【定員】親子10組 \*事前のお申し込みが必要です。  
【時間】10：00～11：00

## <お母さんのおしゃべりカフェ>

日頃の忙しい子育てから少しだけ離れ、おいしいお菓子を食べながら、日常の情報交換をしたり、子育ての悩みを共有し合い、みなさんで楽しい時間を過ごしましょう。お子様は保育士が託児いたしますので、安心してご参加ください。

- 【対象】0歳から就学前までのこども園に通っていないお子様の保護者  
【日程】10月23日（水）  
【時間】10：00～11：30  
【定員】15名 \*事前のお申し込みが必要です。

## <子育て支援センター開放>

【開放日時】月・火・木・金曜日 9：00～16：00 水曜日 11：00～18：00  
土、日、祝祭日はお休みです。食事の持ち込みも可能です！

月形町子育て支援センター『みどりのたね』（花の里こども園内）

住所：月形町46番地1 TEL：37-2155 IP：37-2155 子育て支援センター 担当 辻 環

# 花の里こども園 フォトスナップ



なつまつり



なつまつり



JR しんとつかわ



えいごであそぼう



おとなりかい



なつまつり



JR しんとつかわ



おとなりかい

## 花の里こども園予定表

### 9月

- 6日(金) 2歳児・しろくまちゃん親子遠足  
14日(土) うんどうかい  
27日(金) おたのしみ会

### 10月

- 2日(水) 森の教室  
3日(木) 園医健診  
4日(金) 3,4,5歳児秋の遠足  
5日(土) H30年度卒園児同窓会  
18日(金) おたのしみ会  
25日(金) トトロおじさんおあつまり、絵画教室  
29日(火) 人形劇観劇

### 11月

- 1日(金) 年長社会見学  
8日(金) 歯科検診  
21日(木) おたのしみ会  
30日(土) 保育発表会

## 友朋の丘予定表

### 9月

- 4日(水) 自治会定例会  
21日(土) 友朋祭

### 10月

- 2日(水) 自治会定例会  
16日(水) 秋の味覚俱楽部

### 11月

- 2日(土) ティーボール大会  
6日(水) 自治会定例会  
24日(日) 保護者会(札幌)

## いぶ樹予定表

### 9月

- 21日(土) 友朋祭

### 10月

- 14日(月) こむ木営業最終日

### 11月

- 2日(土) ティーボール大会  
24日(日) 保護者会(札幌)

なつまつり協賛・寄贈ありがとうございました ~ 花の里こども園 ~

株 ほくと給食様  
高田書店様  
月形郵便局様  
北海道銀行月形支店様  
札幌第一子どものとも社様

株フレーベル館北海道支社様  
札幌北チャイルド公社様  
株ジャクエツ札幌店様  
(順不同)  
【寄贈】更生保護女性会様

9月21日(土)  
10時~13時

# 友朋祭

恒例となりました「友朋祭」の季節がやってまいりました。  
町内の皆さんのご協力をいただきながら、楽しい友朋祭をめざし職員一同で、  
準備を進めています。ステージイベントや抽選会など楽しい企画をたくさん  
用意していますので、皆さんぜひお越しください。お待ちしています！